
 
VIERNES 29 DE MARZO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FINANCIAMIENTO PRIVADO DE PARTIDOS 
 
APRUEBA IEEQ LÍMITES PARA EL FINANCIAMIENTO PRIVADO DE LOS PARTIDOS 
 En sesión ordinaria realizada en el municipio de Cadereyta de Montes, como parte del programa “Consejo 
Itinerante”, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinó los límites del 
financiamiento privado que podrán recibir los partidos políticos durante 2019, conforme a la normatividad en la 
materia. El límite total de las aportaciones de la militancia por partido político es el siguiente: $29,272,185.83 
pesos para el PAN; $17,370,341.86 pesos para el PRI; $7,446,546.83 pesos para el PVEM; $21,107,955.32 pesos 
para Morena, y $7,776,788.38 pesos para QI. Con respecto a las aportaciones de simpatizantes en el año en curso, 
el límite total fijado por partido fue de $5, 306,463.43 pesos, en tanto que el límite individual de las mismas 
aportaciones no podrá superar los $265,323.17 pesos. El acuerdo aprobado establece que la anterior suma del 
financiamiento privado de los partidos, bajo todas sus modalidades, incluido el autofinanciamiento y rendimientos 
financieros, en ningún caso podrá ser igual o superar el monto de financiamiento público para el sostenimiento de 
sus actividades ordinarias permanentes y actividades específicas de este año. Por otra parte, el colegiado aprobó la 
modificación de los Lineamientos relativos a las publicaciones y ediciones en que intervenga este organismo; lo 
anterior, ante la necesidad de adecuar la normativa, luego de la reforma realizada al Reglamento Interior en el 
tema referido. Además, el Consejo General modificó el Catálogo de cargos y puestos de la rama administrativa del 
IEEQ, debido a los cambios registrados en la estructura orgánica de la institución, así como para incluir cédulas de 
cargos y puestos. Durante la sesión, se presentaron los informes trimestrales de las presidentas y los presidentes 
de las Comisiones Permanentes, así como las actividades realizadas por el Consejero Presidente y el Secretario 
Ejecutivo. La sesión se llevó a cabo en el Auditorio Ezequiel Montes, en la Cabecera Municipal, con la participación 
de las consejeras y los consejeros electorales, el Secretario Ejecutivo, así como las representaciones del PAN, PRI, 
PRD, MC, Morena y QI. (CQ 4, N 6, CQRO 6, EUQ 3, AM 2) 
 
http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2019/03/28/aprueba-ieeq-limite-de-financiamiento-privado-para-
partidos-politicos/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/fijan-limites-de-financiamiento-privado-en-los-partidos-politicos/ 
 
https://poderciudadanoradio.com/archivos/13180 
 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/497148/0/fijan-limite-de-financiamiento-privado-a-partidos-en-
queretaro/ 
 
https://codiceinformativo.com/2019/03/aprueba-ieeq-limites-para-el-financiamiento-privado-de-los-partidos/ 
 
http://elqueretano.info/trafico/fija-ieeq-topes-de-financiamiento-privado-a-partidos/ 
 
http://vozimparcial.com.mx/2019/03/28/aprueba-ieeq-cifras-millonarias-dara-partidos-politicos-
financiamiento-publico/54627/ 
 
http://adninformativo.mx/fija-ieeq-limites-financiamiento-privado-los-partidos/ 

http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2019/03/28/aprueba-ieeq-limite-de-financiamiento-privado-para-partidos-politicos/
http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2019/03/28/aprueba-ieeq-limite-de-financiamiento-privado-para-partidos-politicos/
https://plazadearmas.com.mx/fijan-limites-de-financiamiento-privado-en-los-partidos-politicos/
https://poderciudadanoradio.com/archivos/13180
https://www.20minutos.com.mx/noticia/497148/0/fijan-limite-de-financiamiento-privado-a-partidos-en-queretaro/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/497148/0/fijan-limite-de-financiamiento-privado-a-partidos-en-queretaro/
https://codiceinformativo.com/2019/03/aprueba-ieeq-limites-para-el-financiamiento-privado-de-los-partidos/
http://elqueretano.info/trafico/fija-ieeq-topes-de-financiamiento-privado-a-partidos/
http://vozimparcial.com.mx/2019/03/28/aprueba-ieeq-cifras-millonarias-dara-partidos-politicos-financiamiento-publico/54627/
http://vozimparcial.com.mx/2019/03/28/aprueba-ieeq-cifras-millonarias-dara-partidos-politicos-financiamiento-publico/54627/
http://adninformativo.mx/fija-ieeq-limites-financiamiento-privado-los-partidos/
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http://circulonoticias.com/2019/03/28/determina-ieeq-limites-de-financiamiento-privado-para-partidos-
politicos/ 
 
https://www.facebook.com/1589729868000008/posts/2024841291155528/ 
 
http://ladehoy.com.mx/ldh/ieeq-pone-freno-a-financiamiento-privado-partidos-politicos/ 
 
https://informativoq.com.mx/aprueba-ieeq-limites-para-el-financiamiento-privado-de-los-partidos/ 
 
https://queretaro24-7.com/ieeq-determino-limites-para-el-financiamiento-privado-de-los-partidos/ 
 
https://www.reqronexion.com/aprueba-ieeq-limites-para-el-financiamiento-privado-de-los-partidos/ 
 
INFORME ANUAL 2018 
 
PRESENTA IEEQ INFORME ANUAL DE LABORES A LA CIUDADANÍA  
Con una participación ciudadana ejemplar y fortaleza institucional, el sistema electoral en la entidad garantiza la 
elección de autoridades con legalidad y legitimidad, afirmó el Consejero Presidente del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, al rendir el informe de las actividades realizadas por 
este organismo durante 2018. El presidente dio a conocer los trabajos del Instituto ante las consejerías del Consejo 
General, partidos políticos, representantes de la sociedad civil y autoridades de los tres órdenes de gobierno, en 
cumplimiento a un mandato legal, así como a los principios de transparencia, máxima publicidad y rendición de 
cuentas. En ese marco, Romero Altamirano destacó la contribución del IEEQ en más de 22 años de existencia a la 
gobernabilidad y paz social del estado, a través de la organización de nueve elecciones y un plebiscito, con apego a 
los principios de certeza, imparcialidad, independencia, legalidad y máxima publicidad y objetividad. Hizo un 
llamado a valorar las aportaciones de los organismos públicos electorales locales al sistema democrático del país, 
con base en un cúmulo de experiencias institucionales y conocimiento profundo tanto de las particularidades 
como de los actores políticos de cada entidad federativa. Al hablar del Proceso Electoral Ordinario local 2017-
2018, Romero Altamirano enfatizó que se desahogó con éxito dentro de los cauces legales, gracias a la labor de más 
de 23 mil ciudadanos que integraron las casillas, más de 2 mil funcionarios electorales, 780 observadores (el 
mayor número registrado en el estado) y casi un millón de votantes que acudieron a las urnas el pasado 1 de julio 
(62.6% del listado nominal y 5.4% más que en la elección de 2015). Subrayó que los datos presentados dan 
muestra de una democracia que avanza continuamente en el estado y un órgano electoral local imparcial e 
independiente, como lo reflejan los siguientes números: el 100% de las elecciones confirmadas sin cambios, en el 
92% de los más de 440 asuntos que conoció el área jurídica del IEEQ prevaleció el criterio de este organismo, el 
funcionamiento en tiempo y forma del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) operado por el 
Instituto (el tercero más rápido a nivel nacional), entre otros. Asimismo, el presidente resaltó iniciativas 
innovadoras como la aplicación móvil “Candidaturas 2018”, el programa “Portavoz Responsable”, las “Jornadas de 
Derecho Electoral”, la promoción de la observación electoral, entre otras, que abonaron al voto informado de la 
ciudadanía. Agradeció al Instituto Nacional Electoral (INE) por la eficaz coordinación, a los medios de 
comunicación por el acompañamiento constante, así como la colaboración interinstitucional con autoridades de 
los tres órdenes de gobierno y aliados estratégicos de la sociedad. Como parte de las actividades ordinarias del 
IEEQ, Romero Altamirano informó que más de 42 mil personas participaron en los 18 municipios en programas 

http://circulonoticias.com/2019/03/28/determina-ieeq-limites-de-financiamiento-privado-para-partidos-politicos/
http://circulonoticias.com/2019/03/28/determina-ieeq-limites-de-financiamiento-privado-para-partidos-politicos/
https://www.facebook.com/1589729868000008/posts/2024841291155528/
http://ladehoy.com.mx/ldh/ieeq-pone-freno-a-financiamiento-privado-partidos-politicos/
https://informativoq.com.mx/aprueba-ieeq-limites-para-el-financiamiento-privado-de-los-partidos/
https://queretaro24-7.com/ieeq-determino-limites-para-el-financiamiento-privado-de-los-partidos/
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para el fortalecimiento de la cultura democrática, como “Civismo Rodante” (CIRO), “EsCultura de Valores” y 
“Hyandi”, entre otros, así como la celebración de 25 sesiones del Consejo General, una de ellas en el municipio de 
Pinal de Amoles. Previo a la presentación del informe, se realizaron Honores a la Bandera a cargo de la banda de 
guerra y escolta del Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ), en presencia de las consejeras Yolanda Elías Calles 
Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis 
Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales, así como el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa. 
De igual manera, estuvieron presentes el Secretario de Gobierno del Estado, Juan Martín Granados Torres; el 
Presidente de la Junta de Coordinación Política de la 59 Legislatura del Estado, Diputado Miguel Ángel Torres 
Olguín; el Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Magistrado José Antonio Ortega Cerbón; 
integrantes del IEEQ, la Décimo Séptima Zona Militar, organismos autónomos, partidos políticos, instituciones 
educativas y de la sociedad civil, además de autoridades de los tres órdenes de gobierno. 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeqcomunica-informe-anual-de-labores-a-la-ciudadania 
 
http://www.vozdelasierra.com.mx/municipios/metropoli/item/434-presenta-ieeq-informe-anual-de-labores-a-
la-ciudadania.html 
 
AUTORIDADES AUXILIARES 
 
COMERCIANTES DENUNCIAN IRREGULARIDADES FINANCIERAS EN MUNICIPIO DE AMEALCO 
Por Zulema López 
Comerciantes de San Ildefonso, Amealco, denunciaron al gobierno municipal de desviar recursos que generan los 
comerciantes, así como de querer imponerse contra el sistema de usos y costumbres, por lo que recurrirán a la 
Defensoría Estatal de Derechos Humanos. La activista Alicia Colchado acusó al alcalde de actuar de manera 
irregular, pues en el caso de Santiago Mexquititlán apoya a la delegada para que haga cobros a los comerciantes 
que colocan su tianguis todos los domingos, mientras que al delegado de San Ildefonso le impide realizar los 
cobros, pues el edil destinó para esa acción a dos mujeres de su administración. Enfatizó que el alcalde quiere 
imponer el comité de la delegación, pese a que los habitantes de la comunidad eligieron, con respaldo del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), su propio comité, en el que resultó electo como delegado Ángel 
Sánchez Vicente. Libia Sánchez Vicente, a nombre de los comerciantes de San Ildefonso, indicó que se organizaron 
para vender sus productos y destinar las ganancias a las obras que consideren pertinentes, sobre todo para 
mejorar la infraestructura urbana de la comunidad, incluida la de la iglesia. Margarito García Blas explicó que 
todos los martes colocan un tianguis; que hace tres meses entró en funciones el nuevo delegado de la comunidad, 
Ángel Sánchez Vicente, quien empezó a destinar las ganancias a diferentes obras, pero que las dos mujeres, 
enviadas por el acalde, Rosendo Anaya, y el secretario del ayuntamiento, Juan Carlos Álvarez Montaño, quieren 
cobrar derecho de piso de manera irregular a los hasta 90 comerciantes que ahí se instalan. 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/locales/amealco/761350-comerciantes-denuncian-irregularidades-financieras-
en-municipio-de-amealco/ 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ELIGEN AL QUERETANO SERGIO ARTURO GUERRERO COMO MAGISTRADO PARA SALA REGIONAL DEL 
TEPJF  
El magistrado queretano Sergio Arturo Guerrero Olvera fue elegido por el Senado de la República para ocupar la 
vacante en la Sala Regional con sede en Guadalajara. (ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
JOSÉ NARRO ROBLES SE REUNIRÁ CON MILITANCIA QUERETANA  
Por Luis Montes de Oca  
Hoy por la tarde estará el ex Secretario de Salud Federal, José Narro Robles, en Querétaro para sostener una 
reunión con militantes priistas el día de mañana donde buscará la unión entre integrantes de este partido político. 
En entrevista exclusiva con el licenciado Andrés Estévez para Radar 107.5 FM el ex funcionario federal aseguró 
que tiene el interés de dirigir al tricolor porque cree en la democracia y en el equilibrio de poderes, además de que 
ha militado por muchos años en el tricolor. (N) 
 
INAI PIDE AL PRI ESTATAL TRANSPARENTAR FINANZAS  
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ordenó al 
CDE del PRI entregar “los informes financieros, gastos, facturación, nómina, montos y cualquiera otra erogación” 
que en 2017 y 2018, haya realizado este partido en Querétaro. El expediente RRA10514/18 fue requerido por el 
INAI el 30 de octubre de 2018 y ratificado el 24 de diciembre del mismo año, el cual contiene 28 fojas y abarca 
ocho puntos, todos relacionados con estados financieros.  (CQRO, EUQ) 
 
MORENA 
 
MORENA LOCAL INQUIETA POR IMPOSICIÓN CENTRAL  
Por Hilda Navarro  
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) dará un mensaje de centralismo si designa desde la dirigencia 
nacional a un delegado para Querétaro tras la próxima salida de Carlos Peñafiel Soto de la presidencia del partido, 
aseguró la excandidata morenista al Senado, Celia Maya García. (CQ) 
 
MORENA DEBE PONER EL EJEMPLO Y RESPETAR SUS ESTATUTOS: CELIA MAYA  
Si Morena quiere consolidarse como un partido político en el estado, debe “predicar con el ejemplo” y cumplir sus 
estatutos en el marco de la renovación de su dirigencia en Querétaro, refirió la magistrada Celia Maya García. 
Expresó que el solicitar la intervención de la dirigencia nacional para proponer a una persona temporal es caer en 
el centralismo y la partidocracia. (CQRO, EUQ) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LÍDERES EN INVERSIÓN 
Pese a un escenario de incertidumbre económica y el inicio de una nueva administración federal, el estado de 
Querétaro encabeza la lista de los principales destinos de inversión en la República para los próximos tres años, 
seguido de Guanajuato, Nuevo León y Jalisco. (DQ, principal) 
 
EUQ: UAQ: LA REFORMA DE AMLO ALTERA LA AUTONOMÍA 
La reforma educativa que propone el presidente AMLO trastoca la autonomía universitaria, además es ambigua y 
poco clara en cuanto a la obligatoriedad, gratuidad y universalidad de la educación, aseguró la rectora Teresa 
García Gasca. (EUQ, principal) 
 
AM: QUERÉTARO, EL TERCERO MÁS CLARO ANTE SHCP 
De acuerdo con el ‘Índice de calidad en la información reportada sobre los recursos federales transferidos’, emitido 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y retomado por Aregional, durante 2018 el promedio 
nacional en cuanto a calidad reportada sobre los recursos federales recibidos alcanzó 77.4 puntos en una escala de 
0 a 100, en la cual Querétaro se ubicó en el tercer lugar. (AM, principal) 
 
N: LOGRA ACUERDOS 
El gobernador Francisco Domínguez durante su cuarto día de gira de trabajo por Canadá, mantuvo reuniones con 
directores de empresas de autopartes que ya tienen presencia en el estado, pero que buscan ampliar sus 
operaciones. (N, principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO FORTALECE SU SECTOR AUTOMOTRIZ 
En su cuarto día de actividades en Canadá, el gobernador Francisco Domínguez sostuvo encuentros con directivos 
de diversas compañías canadienses, quienes realizan actividad empresarial en el sector automotriz de Querétaro. 
(CQRO, principal) 
 
CQ: NUEVO DESABASTO TEMEN GASOLINEROS 
El gerente de la Unión de Estaciones de Servicio de Gasolina en Querétaro, Enrique Arroyo Enzastiga, informó que 
cerca de 10 gasolineras tienen problemas con el surtimiento de Premium y advirtió en Semana Santa podría 
presentarse un desabastecimiento. (CQ, principal) 
 
PA: INICIA UNIVERSIDAD DE AMLO EN AGOSTO 
Con su Escuela de Medicina Comunitaria abrirá en agosto de este año el Campus Ezequiel Montes de la Universidad 
Benito Juárez, promovida por el gobierno federal, luego de aprobarse este jueves la donación de un terreno de tres 
hectáreas por parte del Cabildo de ese municipio, informaron fuentes allegadas al proyecto. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FDS ATRAE 200 PLAZAS DE CANADÁ 
En su cuarto día de actividades en Canadá, el gobernador Francisco Domínguez se reunió con directivos de firmas 
del sector automotriz. Logró la expansión de la empresa Martinrea, líder en desarrollo y producción de piezas. 
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Actualmente Querétaro es el segundo lugar nacional en exportación de autopartes del país, por lo que se destacó la 
importancia con las empresas de este sector. (CQ, DQ, EUQ, AM)  
 
GOBIERNO DEL ESTADO ESTÁ ENTERADO DEL DESFILE DEL DÍA DEL TRABAJO  
El gobierno del estado está enterado de la celebración del desfile del Día del Trabajo, por lo que están pendientes 
de las requisiciones de la Alianza Sindical de Trabajadores del Estado de Querétaro (ASTEQ) para apoyar en la 
logística. Así lo informó el secretario de gobierno, Juan Martín Granados Torres, quien enfatizó que la organización 
es de los sindicatos, por lo que es su responsabilidad el resultado del evento. (N, EUQ) 
 
EXIGEN DESTITUIR AL SECRETARIO DE SALUD EN QUERÉTARO 
El Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Secretaría de Salud, Sección 32, exige que se destituya al secretario 
de salud del estado, Julio César Ramírez Argüello. En rueda de prensa encabezada por Fabiola Cárdenas Díaz 
Barriga, secretaria general del sindicato, los representantes de médicos y trabajadores argumentaron que no se 
debe responsabilizar del robo de medicamentos al personal. (PA) 
 
DOCTORES Y ENFERMERAS COMPRAN ALCOHOL Y GUANTES PARA TRABAJAR  
Por Katia Lemus  
Desabasto de medicamento del cuadro básico, de alcohol y guantes; medicina a punto de caducar y ambulancias en 
mal estado son algunas de las carencias que enfrentan los médicos y enfermeras del sector salud de Querétaro. Ana 
Isabel Macías Frausto, secretaria de Seguridad e Higiene del 32º comité seccional del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) aseguró que los centros de salud presentan un desabasto para 
atender enfermedades crónico-degenerativas. (CQRO) 
 
CONCLUYE EN PINAL DE AMOLES GIRA DE TRABAJO DEL DIF ESTATAL  
La presidenta del SEDIF, Karina Castro, visitó junto con el alcalde Isidro Garay, en el municipio de Pinal de Amoles, 
a fin de llevar la Jornada de Salud y Servicios 2019 del DIF Estatal, a la plaza principal de la comunidad de 
Ahuacatlán. (AM, N) 
 
ENCABEZA KCD JORNADA DENTAL EN LOS MUNICIPIOS DE LA SIERRA 
El Sistema Estatal Dif y La universidad Cuauhtémoc unieron esfuerzos para realizar una jornada odontológica en 
beneficio de habitantes de los cuatro municipios serranos. La presidenta del Patronato del Sistema DIF Estatal, 
Karina Castro, supervisó la atención brindada a cerca de 80 personas que fueron convocados durante cuatro días 
en el jardín principal de Jalpan de Serra. (N) 
 
PRESENTAN MÁS DE 100 INICIATIVAS EN EL PROGRAMA “PROYECTOS PRODUCTIVOS PARA MUJERES”  
Cerca de 100 mujeres han acudido a presentar sus Proyectos Productivos para ser beneficiarias de este programa 
que impulsa la SEDESOQ, programa que busca contribuir él empoderamiento económico de las mujeres, 
dotándolas de independencia financiera y alejarlas de círculos de violencia. (N) 
 
PRIVILEGIARÁ CON RECURSOS A MUNICIPIOS QUE HAGAN USO EFICIENTE DEL AGUA 
Por Esmeralda Trueba  
Es necesario que los municipios se concienticen y apliquen políticas públicas que garanticen la sustentabilidad del 
campo, refirió Carl Heinz Dobler, secretario de Desarrollo Agropecuario del estado, quien anunció que este año se 
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desarrollará un programa de recursos municipalizados, a través del cual “privilegiarán” a los ayuntamientos que 
adopten tecnologías en el uso eficiente de agua. (CQRO) 
 
NECESARIO MÁS ESTUDIOS PARA EL TAV MÉXICO-QUERÉTARO 
Para la realización del Tren a Alta Velocidad México-Querétaro, se deben hacer estudios complementarios a los 
que ya se habían entregado a la administración anterior, aseguró el director general del Instituto Mexicano del 
Transporte, Roberto Aguerrebere. (ADN, DQ, N) 
 
DEFINE ROMY ROJAS EL PLAN DE TRABAJO DE LA REDSEDUM  
En su calidad de presidenta de la Red de Secretarios de Desarrollo Urbano de México, la titular de la SDUOP, Romy 
Rojas, se reunió para definir las carteras de proyectos estratégicos a trabajar en este 2019. (AM, N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EXIGE MAURICIO RUIZ UN LÍDER ESTATAL SENSIBLE  
Por Anaid Mendoza  
El próximo presidente del partido Morena tiene que ser sensible, recorrer todos los municipios del estado para 
conocer el sentir de la gente, es decir con la ideología del partido, comentó el coordinador del grupo parlamentario 
de ese partido en la LIX legislatura, Mauricio Ruiz Olaes. (DQ) 
 
NÉSTOR DOMÍNGUEZ IMPULSARÁ EL DESFILE DEL 1 DE MAYO  
Por Irán Hernández  
El diputado local de Morena, Néstor Domínguez, señaló que desde la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la 
Legislatura de Querétaro que preside impulsará el desfile del 1 de Mayo en la entidad, para que los trabajadores 
manifiesten como en todo el país, sus logros, necesidades y pendientes. (CQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
COLÓN PONDRÁ TERRENO  
Luego de sostener una reunión con autoridades militares, el presidente municipal de Colón, José Alejandro Ochoa 
Valencia, manifestó su intención de colaborar para el establecimiento de la Guardia Nacional en Querétaro con la 
donación de dos hectáreas para la edificación de un cuartel. (AM) 
 
TIEMPOS DE TRASLADO EN AV. UNIVERSIDAD SE RECORTARÍAN CUATRO MINUTOS 
Hasta cuatro minutos podría acortarse el traslado por avenida universidad con la sincronización de semáforos que 
se realizará en los cruces de avenidas como Tecnológico, Ezequiel Montes, Ocampo, Gutiérrez Nájera y Bernardo 
Quintana. Saúl Obregón, titular de movilidad en la capital, detalló que los trabajos de sincronización comenzaron 
este jueves 28 de marzo y concluyen el 8 de abril, y se tendrán intervenciones en un horario de diez de la mañana a 
una de la tarde. (DQ, CQ, AM, EUQ) 
 
SUPERVISAN MEJORAS EN EL MERCADO BENITO JUÁREZ “EL TEPE”  
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, recorrió los pasillos del renovado Mercado “Benito Juárez”, mejor conocido como 
“El Tepe”, y que tras el incendio del pasado 10 de agosto del 2018 y su posterior reconstrucción, ahora cuenta con 
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un mejor espacio que permite a comerciantes y clientes tener mayor comodidad y seguridad. (CQRO, DQ, CQ, N, 
AM, EUQ) 
 
ANUNCIA LBN INVERSIÓN DE 3 MDP PARA OBRA SOCIAL EN SANTO NIÑOS DE PRAGA  
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acompañado de Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, recorrió la comunidad de Santo Niño de Praga, en la delegación de Felipe Carrillo 
puerto, como parte del Programa Alcalde en tu Calle, con la finalidad de escuchar las principales necesidades de la 
gente, trabajar en ellas y resolver a favor de mejorar la calidad de vida de los habitantes.  (N) 
 
CAPITAL NO GASTÓ EN PROMOCIONALES DE DIF A TU LADO: ALEJANDRO CANO  
Por Francisco Velázquez  
El promocional de la segunda entrega del programa DIF a tu lado -que tendrá lugar este sábado 30 de marzo en 
Santa Rosa Jáuregui y mediante el cual se otorgarán más de 3 mil apoyos como lentes, auxiliares auditivos, 
glucómetros y ortopédicos- en el que participan los actores Jorge ‘El Burro’ Van Rankin y Raúl Araiza, no 
representó ningún costo para el municipio de Querétaro. Lo anterior lo informó el director del Sistema Municipal 
para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) de Querétaro, Alejandro Cano. (CQRO) 
 
SE REALIZA PRIMER FORO CONTRA LA DISCRIMINACIÓN EN QUERÉTARO  
Se realizó en Querétaro el primer foro sobre el derecho a la igualdad y no discriminación, impulsada por el DIF 
capitalino, y que tuvo como sede la vieja estación del ferrocarril. (N, DQ, AM) 
 
LA CAPITAL EMBARGA A CENTRAL PARK  
Por Verónica Ruíz  
El municipio de Querétaro embargó un predio valuado en 50 mdp a Central Park, tras el adeudo que tiene el 
complejo por concepto del impuesto predial, confirmó el secretario de Finanzas municipal, José Francisco Martínez 
Domínguez. Informó que actualmente Central Park tiene adeudo de 40 mdp por concepto del impuesto predial, 
motivo por el cual ya se ejecutó el embargo precautorio de este predio ubicado en una esquina de las torres. (DQ) 
 
PROMOCIONAL CON TELEVISA NO TUVO COSTO PARA MUNICIPIO: A. CANO  
El director del Sistema municipal DIF, Alejandro Cano, aseguró que el promocional del “DIF a tu Lado”, donde 
aparecen dos actores de Televisa, fue gestionado por la empresa Audiotech y no representa un costo al erario. (N) 
 
ROBERTO SOSA IMPULSA “GRAN COMUNIDAD” EN CORREGIDORA  
Por Laura Banda Campos 
“Corregidora es y seguirá siendo ejemplo gracias a los ciudadanos comprometidos, porque sabemos que, si 
hacemos bien nuestro trabajo, ustedes lo verán en su colonia y con ello construimos una gran oportunidad”, señaló 
el alcalde Roberto Sosa Pichardo.  (DQ) 
 
HABRÁ CUATRO NUEVOS PUENTES PEATONALES EN CORREGIDORA  
Por Gonzalo Flores  
El puente que se construirá en la Plaza Citadina, con una inversión de 2.5 millones de pesos, será el primero de 
cuatro que se proyectan construir en esta Administración, dos este año y dos el año entrante, adelantó el alcalde 
Roberto Sosa Pichardo. Los otros tres están planeados a la altura del Icateq sobre el libramiento Surponiente, otro 
a la altura del fraccionamiento La Vida y uno más frente al fraccionamiento Punta Esmeralda. (AM) 
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GASTA CORREGIDORA 5.4 MDP AL AÑO POR TIRAR BASURA EN COLÓN  
Por Montserrat Márquez 
La carencia de un relleno sanitario propio implica para el municipio de Corregidora gastos totales por 5.4 millones 
de pesos al año. Por ello, el Presidente Municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, consideró urgente 
resolver la situación del relleno sanitario en la comuna, o bien, encontrar una alternativa más cercana para tirar 
los desechos. (EUQ) 
 
INSISTE CORREGIDORA CON UN RELLENO METROPOLITANO  
Por Hilda Navarro  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, insistió en que es urgente para esta demarcación 
la creación de un relleno sanitario metropolitano para dejar de gastar 400 mil pesos al mes por el traslado y 
disposición de la basura que ahí se genera. (CQ) 
 
RECONOCIMIENTO PÓSTUMO A GUADALUPE RUEDA ZAMORA  
En sesión ordinaria de Cabildo, el H. Ayuntamiento rindió un reconocimiento póstumo a Guadalupe Zamora rueda 
quien fue regidor del municipio de Corregidora durante la administración 2015- 2018; en presencia de su familia, 
destacaron sí vocación para servir y él humanismo que mostró durante su carrera política, en la que luchó por las 
causas sociales y ambientales. (N) 
 
PRESENTARON LIGAS DEPORTIVAS  
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, Edward Sánchez jefe de Cultura Física del INDEREQ, Erica de 
los Ángeles secretaría de Desarrollo Social y Luis Antonio director del deporte del municipio de Corregidora 
presentaron las ligas deportivas de El Pueblito. (N, AM) 
 
ATENCIÓN A MUJERES SERÁ PRIORIDAD EN CORREGIDORA: ALCALDE  
Por Gonzalo Flores  
Después de que el Gobierno federal retiró el apoyo a los refugios para mujeres violentadas, en el Municipio de 
Corregidora no se tiene contemplado algún recurso para este tema; sin embargo, el alcalde Roberto Sosa Pichardo 
reiteró que dentro de su Administración es muy importante la atención a las mujeres, pero las acciones se realizan 
desde el Instituto Municipal de la Mujer y no se tiene contemplado hasta el momento la creación de ningún refugio. 
(AM) 
 
INICIAN TRABAJOS DE LIMPIEZA DEL RÍO QUERÉTARO EN EL MARQUÉS 
La Secretaría de Servicios Públicos Municipales ha recolectado ya dos toneladas de basura y llevará a cabo la 
fumigación del cuerpo de agua. Con el apoyo de una cuadrilla de 42 trabajadores y cuatro unidades móviles, la 
Secretaría de Servicios Públicos Municipales de El Marqués arrancó una serie de acciones para limpiar de manera 
integral la ribera del río Querétaro, del tramo Pan de Dulce hacia el Socavón. (CQRO, N) 
 
FRACASA ACUERDO EN EL CIMACUÁTICO  
Por Miriam Martínez  
Derivado del fracaso de las negociaciones entre la Secretaría de Gobierno estatal y los desarrolladores del 
condominio Real del Cimatario, ayer los empresarios instalaron las puertas metálicas para cerrar el paso de su 
propiedad el próximo sábado; no obstante, la presidencia de El Marqués procedió a su clausura. (DQ).  
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INICIA “RED UNIDOS TODOS POR TEQUISQUIAPAN”  
Con el objetivo de fortalecer el tejido social y mejorar la calidad de vida de los tequisquiapenses, el alcalde Toño 
Antonio Mejía Lira, puso en marcha el programa “Red Unidos Todos Por Tequisquiapan”, el cual busca beneficiar a 
todo el municipio con diversos programas y proyectos del gobierno municipal. (CQ) 
 
ALUMNOS DE PRIMARIA ELIGEN QUIÉN GOBERNARÁ POR UN DÍA EN MUNICIPIO 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, acompañado de miembros del Ayuntamiento del 
municipio y funcionarios de Gobierno, encabezaron la primera etapa municipal del concurso escolar ‘Las niñas y 
los niños en el Gobierno’, en donde los alumnos con promedios más destacados de las escuelas primarias del 
municipio participaron en la selección para ser funcionarios públicos por un día. (AM) 
 
TEQUISQUIAPAN BUSCA MEJORAR SU DESARROLLO ECONÓMICO  
Por Roxana Romero  
El director de Desarrollo Económico del municipio de Tequisquiapan, Gustavo Antonio Ibarra, informó que, en los 
últimos 15 años, el desarrollo económico de esta localidad fue a la baja, pues de ocupar el tercer lugar a nivel 
estatal, hoy ocupa el 17, por encima de la zona serrana.  (AM) 
 
TEMEN REDUCCIÓN DE TURISMO EN SAN JUAN  
Por Gaby Hernández  
El director del Instituto de Cultura, Turismo y Juventud en San Juan del Río, Eduardo Guillén Romero, afirmó que 
algunos municipios en el estado han reportado reducción en el flujo de visitantes, por lo que están a la espera de 
recibir las cifras oficiales de Datatur para generar la proyección turística para este municipio. (CQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO ES LÍDER EN DESTINO DE INVERSIÓN  
Pese a un escenario de incertidumbre económica y el inicio de una nueva administración federal, el estado de 
Querétaro encabeza la lista de los principales destinos de inversión en la República Mexicana para los próximos 
tres años, seguido de Guanajuato, Nuevo León y Jalisco, destacó Celín Zorrilla, socio líder de Industria y Mercado de 
KPMG en México. Esta posición de liderazgo con una intención de expansión de inversión del 33%, cinco puntos 
porcentuales mayor a 2018, que se ubicó con 28%, y una entidad que no ha perdido el ritmo de crecimiento.  (EUQ, 
ESSJR, DQ) 
 
AUMENTA 20 POR CIENTO PLUSVALÍA DE VIVIENDAS EN QUERÉTARO  
Por Katia Lemus 
De acuerdo con los movimientos inflacionarios, en los últimos dos años, el valor de la vivienda en Querétaro 
incrementó entre 15 y 20 por ciento, aseguró Pedro Bolívar, director comercial de Expo Inmobiliaria y Vivienda 
Querétaro 2019. (CQRO) 
 
DENUNCIAN ESTUDIANTES DE FCPYS QUE PREVALECEN CASOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO  
En los últimos seis meses, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), ha reportado 22 quejas por presuntos 
actos de violencia de género, situación por la cual, los estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, se 
pronunciaron en la sesión de Consejo Universitario de este jueves, y solicitaron la intervención más efectiva de las 
autoridades educativas, así como la capacitación del personal académico y administrativo. (EUQ, AM) 
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REFORMA EDUCATIVA TRASTOCA AUTONOMÍA: UAQ  
Durante la sesión ordinaria del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Rectora 
de la casa de estudios, Teresa García, afirmó que la reforma educativa que se discute actualmente en la cámara de 
diputados federal trastoca la autonomía universitaria. (DQ, N, CQRO, EUQ, AM) 
 
EXHORTA LA UAQ A DENUNCIAR EL ACOSO  
Por Hilda Navarro 
La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa García Gasca, exhortó a estudiantes, 
trabajadoras y docentes que hayan sido objeto de algún tipo de violencia de género, a acercarse a la Unidad de 
Atención de Violencia de Género (UAVIG) o a los enlaces que tienen en cada unidad académica, para levantar una 
denuncia formal. (CQ) 
 
AUMENTA 11% COSTO DE LA CONSTRUCCIÓN EN EL ESTADO  
Por Marittza Navarro  
El costo de la construcción en Querétaro incrementó 11% en el último año, mientras que la inflación fue de 5%, lo 
que significa un menor margen de utilidad, informó Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC. Indicó que este es uno 
de los temas que se busca solucionar con la propuesta de reforma a la Ley de Obras Pública del estado, que fue 
constituida con el respaldo de diversos organismos encargados de la ejecución de obra en el estado. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Narro visita Querétaro. Nos comentan que hoy estará en Querétaro el exsecretario de Salud, José Narro. El también 
exrector de la UNAM busca la dirigencia nacional del PRI. En esta entidad cuenta con el apoyo del grupo político 
que encabeza el exgobernador José Calzada. Nos dicen que don José encontrará a un tricolor que además de 
debilitado, se encuentra muy dividido. Por la mañana ofrecerá una rueda de prensa y en la tarde se reunirá con la 
estructura del Revolucionario Institucional. Ambos eventos, nos cuentan, se realizarán en restaurantes en donde la 
familia Torres Landa fungirá como anfitriona. Gilberto sigue ausente. Nos cuentan que a poco más de un año de 
concluir su cargo como rector de la UAQ, aún está ausente el retrato de Gilberto Herrera Ruiz del muro de los 
exrectores ubicado en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez. Nos comentan que ni siquiera hay un “hueco” para 
dejar huella para la posteridad del rostro de quien fue el décimosexto rector de la máxima casa de estudios en la 
entidad. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
El Senado de la República aprobó -por mayoría calificada- a cinco magistrados a ocupar las vacantes en las Salas 
Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, propuestos en cinco ternas por la SCJN; entre 
ellos, para el periodo 2019-2028, al magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Sergio 
Arturo Guerrero, quien irá a la Sala Regional Guadalajara. Guerrero es orgullosamente egresado de la licenciatura 
en Derecho de la UAQ. ¡Educado en la Verdad y en el Honor! El Dr. José Narro, quien apenas el 1 de marzo anunció 
su retiro de la vida académica en la UNAM para participar en el proceso de elección de la dirigencia nacional del 
PRI, estará hoy en Querétaro. El alcalde de Querétaro, LBN, y su esposa y presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, recorrieron ayer el rehabilitado Mercado “El Tepe”, luego del incendio del 10 de 
agosto. Nava dialogó con locatarios y afirmó que “con sus nuevas instalaciones, mayores espacios y servicios y 
mejor distribución, se abona también a este esfuerzo por la seguridad y prevención del delito”. Que, en sesión 
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ordinaria de cabildo, el Ayuntamiento de Corregidora rindió un reconocimiento póstumo a Guadalupe Rueda 
Zamora, quien fue regidora durante la administración 2015-2018. La UAQ informó que hoy, a las 12:30 horas, 
habrá un simulacro de choque automovilístico en el circuito universitario, ¡para que nadie se alarme! Se tiene 
contemplado un cierre de vialidad en CU, así como la intervención de cuerpos de emergencia. (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
CLAVE. Una provocación extraordinaria es la decisión de la llamada Alianza Sindical de marchar el 1 de mayo con o 
sin el aval oficial. La repentina prisa de los sindicatos por retomar el desfile, suspendido desde la agresión al 
Gobernador en 2016, es por hacer alarde de una fuerza que ya no tienen, desde que Jesús Llamas y Antonio 
Castelán se los “chamaquearon” llevándose a la naciente CATEM la representación de cuando menos 68 mil 
trabajadores y les dejaron no más de 10 mil. En otras palabras, quieren desfilar para revalorar la dirigencia de J. 
Cruz Araujo y compañía, con serio déficit de atención. La jugada les puede resultar a la inversa. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q “PROBLEMA” 
Por Adán Olvera 
El pasado 20 de marzo el secretario de salud en el estado trató de aclarar la problemática que vive el Hospital 
General de Querétaro, en cuanto al desabasto de medicamentos que denuncian los pacientes de ese centro 
hospitalario. Según el secretario Julio César Ramírez, el órgano interno de control de la Secretaría de Salud, realizó 
una investigación por presunto “robo hormiga” de medicinas que detectaron hace dos meses, aseguran también 
que implementaron medidas para tener más control del inventario. Según las autoridades de salud, existe un alto 
consumo de medicamentos que no corresponde con la realidad y las necesidades del hospital y por ello se animan 
a presumir “robo hormiga”. La denuncia de las autoridades no ha caído nada bien entre los trabajadores de la 
Secretaría de Salud, que insisten en decir que lo que existe es un desabasto y no robo como aseguran las 
autoridades. Los Integrantes del Sindicato de Trabajadores de la Salud ya están pidiendo la salida del secretario de 
Salud, Julio César Ramírez, además de una disculpa pública; Fabiola Cárdenas Díaz Barriga, secretaria general del 
sindicato nacional de los trabajadores de la Secretaría de Salud sección 32, ya se subió al tema y la negociación por 
lo visto no ha prosperado o como muchos de los temas, no importa y los pueden dejar pasar. Los trabajadores ya se 
manifestaron el pasado 22 de marzo y esperaban una respuesta de las autoridades, pero aseguran que no hubo 
ninguna reacción y que nadie se ha acercado con ellos a preguntarles, ni siquiera por el malestar o compartirles 
detalles de la investigación del presunto “robo hormiga”. Como en este y otro temas los trabajadores esperan que 
se al gobernador del estado el que tome el control y la decisión de dialogar y acabar con el problema y es que 
solamente confían en el ejecutivo para saldar la situación. De Rebote. Sergio Arturo Guerrero Olvera, de manera 
persistente se ha convertido en uno de los profesionales del derecho electoral en nuestro estado, hoy nuevamente 
le reconocen su trabajo y será Magistrado de la Sala Electoral Regional Federal, con sede en Guadalajara Jalisco, 
enhorabuena. (DQ) 
 
TABLERO  
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  
RECIBE A NARRO LO QUE QUEDA DEL PRI. “Estas ruinas que ves”. Un partido resquebrajado, el PRI queretano, 
recibirá hoy en jirones al candidato a encabezarlo, el doctor José Narro Robles. De ahí la frase anterior, título de 
una novela de Jorge Ibargüengoitia. Tendrá el ex secretario de Salud y ex rector de la UNAM un maratón de 
entrevistas con medios electrónicos, una conferencia de prensa y dos reuniones con cuadros y estructura 
partidista. El principal encuentro se realizará en la Ex Hacienda de Los Laureles, con unos 400 invitados, en donde 
el ex dirigente estatal Hiram Rubio dará la bienvenida al también ex aspirante presidencial, quien dirigirá un 
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mensaje y luego responderá preguntas. Conoce Narro la situación del Revolucionario Institucional en Querétaro, 
que es mayor a la que enfrenta en el resto del país. Aquí sufrió su peor derrota y lo perdió casi todo en las pasadas 
elecciones. Se lo dirán y escuchará las quejas en contra de la pésima dirigencia actual y las propuestas de algunos 
de los participantes. Narro, que fue presidente de la Fundación Colosio, es una de las principales cartas para la 
presidencia nacional frente al gobernador de Campeche, Alejandro Moreno, a quien apoya el comité estatal del 
extraviado Juan José Ruiz. El proceso culminará en septiembre, bajo la organización del Instituto Nacional 
Electoral. Y la nave va. -BLANCAS Y NEGRAS- Hay beneplácito en el foro local por el nombramiento de Sergio 
Arturo Guerrero Olvera como magistrado de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación. Actualmente se desempeña como magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Por 
cierto, coincidentemente, ayer fue su cumpleaños. Doble felicitación. Curioso descarte del diputado local Mauricio 
Ruiz Oláes para relevar al presidente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, que se va de embajador a República 
Dominicana. Los estatutos impiden que los funcionarios sean dirigentes. ¡Oso! Hoy por hoy la carta visible es la de 
Norman F. Pearl, representante del Movimiento Regeneración Nacional ante el IEEQ, aunque finalmente la línea 
vendrá directamente desde la Ciudad de México. A la antigüita. En la denuncia en contra del escandaloso 
presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, por la agresión al periodista Adán Olvera, ya hasta salió la 
comanda de su consumo en El Caserío el día de los hechos. Hartos tequilas y un gasto de ejecutivo. Sigue los pasos 
de su jefe. Decidieron los dirigentes de la Alianza Sindical liderada por Alejandro Ochoa Hernández, secretario 
general del STIRT, revivir el desfile del Día del Trabajo, suspendido después de los incidentes del 1 de mayo de 
2016, cuando el gobernador Francisco Domínguez huyó de las protestas. De inmediato comenzó a operar el 
secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, para convencer a los líderes de mantener la conmemoración 
restringida para no exponer a Su Señoría. Paralelamente, como lo informó PLAZA DE ARMAS, la cúpula 
empresarial, encabezada por Lorena Jiménez y Jorge Rivadeneyra, presidentes de Coparmex y Canacintra, están 
convocando a los sindicatos a firmar un Acuerdo por la Paz Laboral, precisamente el 1 de mayo próximo. 
Interesante. -EL HISTORIETARIO- Perdón y olvido. Sabia virtud de conocer el tiempo, decía Renato Leduc. Y sí, 
pareciera que 500 años no es nada, porque hoy toda la discusión gira en torno a España y, como bien escribió ayer 
nuestro amigo y colaborador Rafael Cardona, la relación entre la caída de Tenochtitlan y los tacos de maciza. Por 
cierto, ojalá y no se le ocurra prohibirlos a nuestro presidente porque tendría gravísimas consecuencias en Santa 
Rosa Jáuregui, la capital mundial de las carnitas y en algunos mercados y puestos de la capital. Y todo porque la 
senadora Jesusa Rodríguez, que llegó a la Cámara alta como suplente de doña Olga Sánchez, es vegana y disque 
indígena. Este columnista tiene muchos amigos españoles y no se sumará a la exigencia del perdón a la Corona 
Española ni al Vaticano. En el primer caso zanjamos diferencias hace más de un siglo y en el segundo el Papa se 
disculpó con todos los países afectados. Lo que pasa es que luego no nos enteramos. De eso platicaba con un viejo 
amigo, más amigo que viejo, el general Juan José Retes Razo que me compartió una anécdota que le fue contada por 
el doctor Humberto Leyva, oriundo de Guasave. El hecho tiene que ver con un personaje de aquellas tierras 
sinaloenses: Vitorito Valdez. En una ocasión, Vitorito quebró los vidrios de una mueblería llamada “Del Fuerte”, 
cuyos propietarios eran unos españoles de apellido Ogando…Cuando le preguntaron a Vitorito, el por qué había 
cometido esa atrocidad, argumentó que lo hizo porque los españoles le habían quemado los pies a 
Cuauhtémoc…Oye Vitorito le dijeron, pero eso fue hace muchísimos años…Pos a lo mejor, respondió Vitorito, pero 
hasta hoy me enteré y me dio un chingo de coraje… -LA FRASE DE LA SEMANA- Adiós luto. Debe el PRI cerrar 
duelo electoral: Silvia Hernández, ex dirigente nacional del sector popular y ex secretaria de Turismo, en entrevista 
con el periódico PLAZA DE ARMAS. Escúchenla. -CINE PLAZA- “Pajaritos a volar”. Con la actuación de Carlos 
Peñafiel Soto, que deja la presidencia estatal de Morena para irse de embajador de México en la República 
Dominicana, en donde está –dicen- la mejor playa del mundo: Punta Cana. Felicidades. -¡JUGADA FINAL- Quirófano. 
A Juan José Ruiz que antier fue requerido por el INAI para informar sobre el uso de los financiamientos al PRI y hoy 
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será diseccionado por sus detractores con motivo de la visita del doctor José Narro, un ¡JAQUE MATE al pastor! (PA 
2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
VA EL OBISPO A SORIANO. El Obispo de la Diócesis de Querétaro, FAUSTINO ARMENDÁRIZ JIMÉNEZ acaba de 
regresar de la Sierra Gorda, en donde hizo la ruta de San Junípero Serra y acudió a una sesión del Congreso Local 
en Jalpan y ya prepara una peregrinación para visitar a la Santísima Virgen de Soriano, este sábado y domingo, al 
frente de mil romeros. Y ahí viene la Semana Santa Agua de Soriano es rica, hermano. (PA 1) 
 
ASTERISCOS  
INTOLERANCIA. La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, consideró que el feminismo extremo reduce el discurso 
de intolerancia, lo que genera que no haya empatía ni diálogo. Comentó que, aunque el machismo genera violencia 
de género que todas las mujeres viven y padecen, el discurso de intolerancia hecho por el feminismo radical 
también afecta a los hombres. “El feminismo es bien importante, porque de ende la igualdad y la oportunidad de 
las mujeres, pero me parece que no hay que caer en el extremo”, opinó.  CALOR AFECTARÍA CULTIVOS. A causa de 
las altas temperaturas que registra la entidad, sobre todo en los municipios de la Sierra Gorda, los productores 
agrícolas podrían ver una disminución en la producción de granos. En lo que se re ere a cebadas y trigos, el ciclo de 
cultivo actual es relativamente corto, pero donde las altas temperaturas sí podrían afectar es, sobre todo, en el 
tamaño que alcanzaría la planta, además de que otro problema que tiene detectada la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario del estado es en una parte del Semidesierto, donde la cobertura vegetal para subsistencia del ganado 
comienza a escasear. ESTUDIANTE DESTACADO. Del 31 de marzo al 3 de abril, en la categoría de Arte Digital, Rey 
Alexander Galván Herrera, alumno del Cobaq número 11, representará al estado de Querétaro en el concurso 
‘Infomatrix Final Continental 2019’, en que presentará su proyecto ‘Sueños caídos’ y busca entre 300 concursantes 
de Latinoamérica disputar el triunfo ante la comunidad cientíca-tecnológica de México. Gracias al esfuerzo del 
joven, el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, otorgó un incentivo económico como aporte a su 
participación efectiva y sin contratiempos dentro de la competencia continental. (AM 8) 
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